

Capitanes

(11-04-2022).- Gabriel Navarro...

Dirige Neutral Networks, empresa que despliega y comercializa fibra óptica mayorista para compartir infraestructura neutra en telecomunicaciones. Acaba de terminar el tramo Laredo-Monterrey y está por levantar capital para Monterrey-Querétaro-CDMX a fines de año. La inversión es de mil millones de pesos.

Bajo la lupa de EU

Sin tanto ruido, la subsecretaria del Trabajo de Estados Unidos, Julie Sue, hizo una visita relámpago a México para reunirse con actores clave en la ejecución de la reforma laboral.

Escuchó a mujeres sindicalistas, líderes de sindicatos independientes, también se reunió con la titular de la Secretaría del Trabajo, Luisa Alcalde, y visitó el Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral, que es pilar del nuevo modelo de justicia laboral.

La funcionaria vino a pasar revista sobre cómo se está implementando esta reforma, a la que el Gobierno estadounidense está destinando millonarios recursos.

Pero no vino únicamente a pasar revista, pues también anunció un paquete de inversiones por 28 millones de dólares para distintos fines.

Cinco millones de dólares serán para combatir el trabajo infantil y forzoso en la producción de tomate y chile; otros 13 millones, en conjunto con la Organización Internacional del Trabajo, servirán para combatir el trabajo infantil y el trabajo forzoso a nivel federal, en Chiapas, Quintana Roo y Yucatán. Finalmente, otros 10 millones para promocionar los derechos de los trabajadores y fomentar la democracia sindical.

Así que la vigilancia laboral por parte de Estados Unidos ahí está, por lo que ahora toca a México hacer su parte y ejercer los recursos como se debe.

Pasaron lista

Por cierto, Estados Unidos está al pendiente de la ejecución de la reforma laboral en México, pero existen viejas costumbres que no cambian.

El miércoles pasado, los integrantes del Sindicato Democrático de Trabajadores de la Procuraduría Social del Distrito Federal, que lidera María de los Ángeles Arellano, fueron obligados a acudir al evento para promover la revocación de mandato del Presidente López Obrador.

A través de un aviso se les convocó a asistir al Monumento a la Revolución, bajo el argumento de que era una de las obligaciones de los agremiados.

Según el artículo 14 fracción III de los estatutos de dicho sindicato, es obligación de los miembros asistir a todos los actos sindicales a los que se les convoque o en los que el sindicato participe.

También se les aclaró que se justificaría la omisión de la salida (del trabajo) y que contarían con transporte.

Las viejas prácticas siguen a todo lo que da.

Exceso de optimismo

Las perspectivas económicas de la Secretaría de Hacienda, que encabeza Rogelio Ramírez de la O parecen muy alejadas de la realidad del País.

Tras darse a conocer los Precriterios Generales de Política Económica 2023, los analistas coinciden en que existe un exceso de optimismo en cada previsión.

Por ejemplo, el crecimiento del PIB para este año, Hacienda lo estima en 3.4 por ciento, proyección muy alejada de la esperada por los analistas que va de 1.2 a 1.8 por ciento.

La inflación prevista es de 5.5 por ciento para el cierre del año contra 7.0 por ciento que estiman especialistas, quienes advierten que el alza de precios no da tregua.

El dato de marzo, publicado la semana pasada, fue de 7.45 por ciento a tasa anual, la más elevada en 21 años.

Pero además están las peligrosas cuentas alegres previstas por mayores ingresos totales que se obtendrían por las ventas petroleras, que pueden verse afectados por factores externos.

Y si de ingresos hablamos, están los tributarios que sólo en los primeros dos meses de este año tuvieron una caída anual de 0.7 por ciento, en gran medida por la menor recaudación por IEPS a combustibles provocados por los estímulos que da el Gobierno para evitar aumentos en precios de gasolinas y diesel.

Volumen bajo

Los estragos que dejó la pandemia en los ingresos de los radiodifusores y el complejo estado comercial y económico en que se encuentran las emisoras AM y FM del País restaron interés en la última licitación de frecuencia que realizó el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), que preside Javier Mojica.

Originalmente la Licitación IFT-8 ofreció 319 frecuencias: 234 en Frecuencia Modulada (FM) y 85 para Amplitud Modulada (AM).

En principio 64 participantes dijeron estar interesados en la oferta de frecuencias. Al final sólo 40 participantes apostaron por 103 frecuencias, equivalentes a 32 por ciento del total de los lotes liberados en la licitación.

De éstas, 87 se encuentran en la banda de FM por un total de 378.8 millones de pesos, y 16 lotes en la banda de AM por 4.8 millones, para hacer un total de 383.6 millones de pesos.

A pesar de que el IFT sólo recibió ofertas por 32 por ciento de las frecuencias, los ingresos obtenidos son equivalentes a 72.2 por ciento del monto que el Instituto había calculado obtener de la licitación.

Interesante para ellos el resultado, pero refleja la preocupante situación en la que vive este mercado por la caída de anunciantes, radioescuchas, costos de equipos y competencia de los medios digitales.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-04-11/op224518>

Fecha de publicación: 11-04-2022